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近日，在黄骅市黄
骅 镇 后 街 村 的 小 广 场
上，省级非遗项目黄骅
五虎棍代表性传承人王
双生带领 10 名少年演练
五虎棍。

据了解，五虎棍在
后 街 村 传 承 已 久 ， 有

“上至白发苍苍的老人，
下至刚会走路的娃娃，
只要是后街的男人，抄
起棍来都会两招儿”的
说法。从明朝至今，五
虎棍已经在后街村传承
了25代。

魏志广 吴晓彬 摄

少年学非遗少年学非遗
五虎棍生风五虎棍生风

不文明行为曝光台

“我打第二针新冠疫苗到
现在正好是半年，你给我从手
机上查查，看是不是该打加强
针了？”日前，岳父拿来自己
的手机，让我帮着看一看。岳
父是一个非常守约的人，说起
打疫苗来，还真值得讲一讲。

岳父 83 岁了，别看这么
大岁数，身体特别好，走起路
来跟小伙子一样。岳父家有4
个孩子，条件都不错，大姐和
弟弟还在南戴河买了海边的公
寓。去年夏天，他就到那里

“疗养”去了。我们没有在他
身边，如何打疫苗让我们犯了
难。没想到，岳父在电话中
说：“没问题！我这里也能
打，我到附近的疫苗接种点去
打，放心吧！”第二天，岳父
问好了地址后，带着身份证，
骑着自行车就去了。

就这样，岳父前两针新冠
疫苗都是在南戴河打的，还自
己记上了日期。如今，岳父跟
着我们在沧州居住。听说第二
针后间隔半年就可以打加强针
了，岳父算计着时间该到了，
所以让我帮着查一查。

我一查，间隔正好是半
年，一天不差，可以打加强针
了。我问了一下打加强针的地
点，附近市人民医院颐和妇产
儿童院区就可以。当时是周
四，于是我说：“等两天，周
六我带你去。”

“不用，你们上班吧！我
自己就能去。”岳父说。那天
下午，岳父拿着身份证就去了
医院，顺利地打完了加强针。
医生还嘱咐岳父，打完加强针
一周内不要喝酒。岳父爱喝
酒，每天吃晚饭时都要喝上一
两多。自打完加强针后，真是
一周一滴酒也没喝，特别守
约。

当前，新冠肺炎疫情仍在
持续，适时打疫苗是保障大家
健康非常重要的一环。因此，
每个人都应该主动打疫苗，按
时打疫苗。我觉得，守约的岳
父在这一点上，给大家作出了
榜样。

守约守约的岳父的岳父
草 堂

本报讯 （记者李佳芳） 1月
12 日，记者走访了市区多条街
道，发现整体环境干净整洁，但
仍有个别市民文明意识不强，将
垃圾随意丢弃、堆放，让街道环
境很“受伤”。

在行署西街，记者在街道上
和停车位旁看到了使用过的口
罩、空烟盒、纸片、橘子皮、茶
叶渣等垃圾。此外，在人行道一
棵大树下，有一堆没有及时清理
的灰黑色雪块，里面混杂着纸
盒、树叶等，周围还有几个空花
瓶，上面堆满了落叶。还有一棵
大树底下有 4个大小不一的快递
盒。

在光荣路北，一些餐饮商户

将小垃圾桶、残羹剩饭、一次性
手套、一次性筷子等随意堆放在
大树底下，导致一棵大树下的地
砖都变成了黑色，上面污水横
流，臭味刺鼻。

此外，在交通北大道的人行
道上，记者看到了纸片、烟头、
烂草莓、胶带纸等零散垃圾，还
有个别商家将装着垃圾的黑色塑
料袋堆在树底下。

依据河北省文明行为促进条
例第四十六条，对随地吐痰、便
溺，乱扔口香糖、塑料袋、果
皮、纸屑等废弃物，乱倒生活垃
圾、污水的，责令改正，并处 20
元以上50元以下罚款。有市民表
示，大家应遵守法律法规，增强
文明意识，从小事做起，自觉将
垃圾分类投放，方便环卫工人收
集。同时，希望相关部门及时清
理垃圾，共同维护城市的美丽。

个别市民文明意个别市民文明意识不强识不强

随意丢垃圾随意丢垃圾 环境很环境很““受伤受伤””

目前，奥密克戎变异株已成为
部分国家主要流行毒株，我国“外
防输入”压力持续增大，接种疫苗
仍是强化新冠肺炎疫情防控的有效
手段。面对不断变异的病毒，我们
的新冠病毒疫苗还有效吗？到底应
该如何看待疫苗的作用呢？

接种新冠疫苗有多重要？疫苗
是抗击新冠肺炎疫情的有力武器。
如果人群中有免疫力的达到了一定
的阈值，就可以大幅度降低新冠
肺炎疫情的流行强度，减轻其危
害。通过高接种率的新冠疫苗的
覆盖，来建立人群免疫屏障，可
降低感染率、降低重症率、降低
病死率。

我国新冠病毒疫苗应对变异
病毒有效吗？现有国际研究显

示，新的病毒可能有一定的免疫
逃逸现象，但是我国现有的这几
种疫苗对变异病毒仍然有可观的保
护效果。

为什么接种新冠疫苗后，还会
有人感染呢？疫苗的保护率都不是
100%，有些人接种疫苗之后出现
了感染的情况，不意味着疫苗保护
效力不够。即使是感染，接种疫苗
的人感染后体内的病毒载量很低。
全程接种疫苗后感染的人群中，疫
苗对中度和重症患者的保护效果非
常明显。

为什么提倡老年人接种疫苗？
老年人如果感染了新冠
病毒，它的重症率、死
亡率非常高，尤其是病
死 率 ， 有 的 超 过 了

10%。从我国部分地区散发的疫情
情况统计来看，老年人接种新冠肺
炎疫苗后出现重症的风险明显低于
未接种疫苗的老年人。

免疫保护的持续时间有多久
呢？抗体水平下降，并不表示疫苗
的保护力不存在。加强免疫半年
后，虽然抗体水平也有下降，但依
然高于两剂或一剂接种后的峰值。

为此，专家提醒：为了保护自
己、家人和社会，呼吁大家积极进
行新冠疫苗接种，配合防控工作，
建立起人群的免疫屏障。

韩学敏 整理

新冠病毒不断变异新冠病毒不断变异，，接种疫苗还有效吗接种疫苗还有效吗？？

本报讯（记者韩学敏 通讯员孔
大龙 孙德凤） 春运从 1月 17日开
始，至 2月 25日结束。昨天，市公
安交警支队公布了春运期间 5个存
在危险隐患路段和 5 个易拥堵路
段，提醒市民合理选择出行时间、
线路和方式，避开易拥堵和存在危
险隐患路段，谨慎驾驶，安全出行。

5个易拥堵路段：渤海新区港
城区海防大街新村大桥路段、105
国道吴桥杂技大世界景区路段、307
国道献县孙庄至小流屯村路段、沧
州东高速口、283省道盐山县韩桥
路段。

5个存在危险隐患路段：338国

道泊头市交河镇至富镇路段、284
省道与 307 国道交口 （黄辛线路
口）、383 省道东光县杨卷毛村路
段、 283 省道盐山县东帽圈村路
段、328省道任丘市吕公堡镇路段。

沧州交警提醒市民，驾车途经
这些路段时应减速慢行或提前绕
行；主动配合防疫检查；提前了
解交通路况信息和交通安全提
示，合理安排好出行时间，提前
规划并熟悉路线；出行前要认真
检查车辆轮胎、电瓶和制动装置，
确保其运行良好，做到不超员、不
超载，不疲劳驾驶，不酒后驾驶，不
无证驾驶。

春运期春运期间间

五路段五路段存隐患存隐患 五路段易拥堵五路段易拥堵

流淌千载的大运河，滋润着沧州
这座城市茁壮成长。为了吸收大运河
更多的“文化营养”，近年来，沧州
大力推进大运河文化带建设，提升改
造运河沿线景观，使人们可以近距离
接触运河，欣赏运河之美。新的一
年，沧州群众也对“母亲河”有了更
美好的期待。

王韬，在运河区文化部门工作，
是一位生在运河畔、长在运河畔的

“70后”。对他来说，儿时的玩耍，成
年后的兴趣爱好，再到现在的工作，
都离不开运河的影子。2012年，喜欢
骑行的他还从北京段骑至杭州段。

“那时候，我亲眼看到，北京、山东
等地大运河都已经修建得十分漂亮，
南方更好，我真是羡慕啊！”

令王韬欣慰的是，经过努力，近
年来沧州大运河沿线两岸的“颜值”
愈加靓丽多彩。“别的不说，多年前
我沿运河骑行，还曾陷在泥里，再看
看现在的柏油路，特别平整，一点不
颠簸。”他说。

新的一年，王韬希望在所有劳动
者的共同努力下，大运河越来越漂
亮。同时，他也希望所有人能够主动
保护运河环境。“大运河对于沧州人
意义非凡，要让大运河成为我们这座
城市的骄傲！”王韬说。

姜凤和，今年 39岁，目前在水
利部门工作，也是在运河边上成长起
来的一代。“我希望在新的一年，沧
州要继续用实际行动擦亮大运河这张
对外名片，提升自己的文化内涵，能

让更多的外地客人通过大运河了解沧
州、爱上沧州。”姜凤和还说，作为
一名水利工作者，自己要带头担当起
保护传承利用好大运河的新使命，让
更多的活力之水滋养沧州。

王静，同样是“80后”，是一位
运动爱好者。家住在运河岸边的她，
喜欢在清风楼附近的运河岸边晨跑，

“大运河真是我们沧州的瑰宝，她供
我们休憩娱乐，运动在大运河边，呼
吸着清晨新鲜的空气，别提多惬
意。”王静说，自己非常期待复建后
的南川楼、朗吟楼等地标建筑。“我
希望明年能够站在这些新楼上，眺望
一下沧州美丽的景色。然后，再品尝
一下运河两岸的美食。”她说。

王少华，今年 71岁，是我市资

深摄影师。近 50年来，他一直致力
于用影像留住沧州各方面的记忆，
尤其是对大运河，更是倾注了无数
心血。自 2005 年大运河开始申遗，
王少华就有计划、有目标地进行拍
摄。经过近 20年努力拍摄，积累了
大量的运河图片。

“通过这么多年实地拍摄，我
发现大运河沧州段人文历史资源
非常丰厚！今年，省第六届园博
会也将在沧州举办，这是沧州的
喜事，也是大运河的喜事！”王少
华说， 2022 年，自己也会一如既
往地用镜头记录好这一年的大运
河，定格更多的精彩。同时，期盼
大运河早日通航，大家一起乘船逛
运河、游沧州！

““愿愿‘‘母亲河母亲河’’成为我们这座城市的骄傲成为我们这座城市的骄傲！”！”
百姓期盼大运河文化带建设得更美百姓期盼大运河文化带建设得更美

本报记者 周 洋

开栏开栏话话：：
旧岁已展千重锦，新年再

进百尺竿。新的一年，我们将
带着憧憬与期待，再次启航。
您有什么打算？您有什么愿
望？欢迎与我们共同分享。

本报从即日起开办“谈谈
我的新年愿望”专栏，通过采
访社会各行业各领域群众，请
大家谈谈新的一年里，对自
己、家庭、社会等各方面的愿
望，并刊发专题报道，敬请读
者关注。


